

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Gerona, un mes.	1 pta.
» » trimestre.	2'50 >
Fuera de la capital, un trimestre.	3 >
En el Extranjero, un trimestre.	5 >
Números sueltos.	0'10 >
Anuncios linea.	0'50 >
Comunicados á precios convencionales.	

PAGO POR ADELANTADO



PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En Gerona, en la Redacción y Administración del periódico.
En Figueras, Jaime Malé, Perelada.
En Olot, imprenta de Juan Bonet.
Quedan además autorizados los presidentes de Juntas y Centros tradicionalistas.
No se devuelven originales.

EL BALUARTE

PERIÓDICO TRADICIONALISTA

REDACCION:
Calle de la Cort-Real, núm. 15
en el Círculo Tradicionalista.

SE PUBLICA:
Miércoles, Viernes y Domingos.

ADMINISTRACION:
en la misma Redacción
Cort-Real, núm. 15, bajos.

SECCIÓN RELIGIOSA

Santos de hoy.—La Cátedra de san Pedro en Roma y santa Prisca virgen.
Santos de mañana.—San Canuto rey mártir y santas Pía y Germana mrs.
Cuarenta Horas.—Continúan en la Iglesia del Mercadal.—La exposición dura desde las 8 á las 11 y media por la mañana, y de las 4 á las 6 por la tarde.

NOTICIAS

Locales y Regionales

Con la solemnidad propia se celebró ayer la fiesta de San Antonio abad.

A las diez de la mañana tuvo lugar en la parroquial iglesia de Santa Susana del Mercadal la celebración de un solemne oficio seguido de la tradicional bendición, terminado cuyo acto, los que habían ido allí con caballería, han desfilado en correcta cabalgata, que precedida de una nutrida orquesta recorrió las principales calles de la ciudad, hasta llegar á las Ramblas, donde se disolvió, después de verificados los tradicionales *tres toms*.

—En lo que va de mes, se han recibido tres vacas suizas de pura raza, en la *Lechería Higiénica* de que es director-propietario el reputado médico Sr. Detrell.

Hemos visitado el local, que reúne inmejorables condiciones y su director nos ha hecho minuciosa explicación del régimen que para la alimentación y limpieza de las reses se observa en aquel novel y acreditado establecimiento, deduciendo de dicha explicación, que no tiene nada de extraño el que tan amenudo tenga el Sr. Detrell necesidad de aumentar el número de vacas, pues conocida ya del público la buena calidad de la leche, llueven diariamente y como por encanto los pedidos en la *Lechería Higiénica*.

—La Junta directiva de la sociedad de socorros mútuos que bajo la advocación de San Narciso está constituida en esta ciudad, ha tenido la galantería de remitirnos un estado demostrativo de los gastos é ingresos del año que acaba de finir.

El resultado es altamente satisfactorio y demuestra la excelente administración que en la citada sociedad se ejerce. —Resúmen:

Existencia en caja en 1.º de Enero de 1894.	6059'83	pesetas.
Ingresos durante el año 1894.	5215'73	»
	<hr/>	
Total.	11,275'56	»
Pagado durante el año 94.. . . .	4953'85	»
	<hr/>	
Existencia en 1.º Enero del 95.	6321'71	»

—Debiendo la comisaría de guerra de esta plaza adquirir los artículos de inmediato consumo, aceite mineral, aceite vegetal de 1.ª clase, aceite vegetal de 2.ª, arroz, carbón de cok, carbón vegetal, carne de vaca, garbanzos, manteca, leña, pastas para sopa, patatas y tocino convoca á concurso para las once de la mañana del día 31 del actual en el local del hospital militar.

—Ha sido nombrado agente ejecutivo de la empresa arrendataria de cédulas de esta provincia D. Juan Comdom.

—Escasa importancia revistió la sesión oadinaría celebrada por nuestro ayuntamiento, el miércoles último.

Después de leídas y aprobadas las actas de las dos sesiones celebradas el miércoles de la semana anterior, se aprobaron algunas cuentas presentadas por diversos industriales y se nombró ingeniero industrial del municipio á D. Pedro Ramió, acordándose que dicho cargo es honorífico y gratuito.

También se concedió un permiso para verificar obras á D. Juan Mollera.

—El domingo 20 á las 10 de la mañana se cantará misa pastoril en la Capilla de las Religiosas Adoratrices, terminada la cual habrá adoración del Niño Jesús, y por la tarde será la función á las 4 y media con exposición de S. D. M. y adoración.

—A las cuatro de la madrugada de ayer falleció en esta ciudad, á consecuencia de una pulmonía, el comandante retirado D. Marcelino Ibero. R. I. P.

—Con motivo de la fiesta de San Anonio abad, se celebraron funciones religiosas por la mañana y se bailaron las típicas sardanas por la tarde, en el vecino pueblo de Santa Eugenia.

Esta circunstancia y la esplendidez del dia hizo que fueran muchos los vecinos de esta ciudad que se trasladaran al citado pueblo.

—Dicennos que se trabaja activamente para que una antigua sociedad *gerundense*, se convierta en centro donde se tirará sin compasión, de la oreja á Jorge.

Teniendo al frente de la provincia un Gobernador como el Sr. Ayuso —y no lo decimos por lo de los regalos— podemos dormir tranquilos, en la seguridad de que en Gerona, nadie ha de atreverse.

—Ha fallecido en Villafranca del Panadés nuestro paisano D. Carlos Girbal, distinguido actor dramático y pintor escenógrafo. D. E. P.

—Hoy se celebrarán en la iglesia de la Merced, solemnes funciones en honor á Nuestra Señora de los Dolores, dedicadas en prueba de gratitud por una familia de esta capital.

Por la mañana tendrá lugar la celebración de una solemne misa y por la tarde se cantarán los dolores de la Virgen, ocupando la cátedra del Espíritu Santo el padre Maresma de la compañía de Jesús y terminando con la salve á la Reina de los cielos.

La parte de canto, correrá á cargo de la escelente capilla de nuestra santa iglesia Catedral, que dirige el reverendo señor Rué.

El templo estará convenientemente iluminado.

—A consecuencia de una erisipela, hace algunos dias guarda cama nuestro compañero en la prensa D. José Batet.

Deseamos al enfermo un pronto alivio.

—Comunican de Vich que trata de fijarse el dia de San José, fiesta onomástica del señor obispo doctor Morgades, para el solemne bautizo de la monumental campana costeadá por éste y apadrinada por el car-

denal Rampolla y en su representación por el capitán general de Cataluña. Asistirán á esta fiesta las principales autoridades de los pueblos de la comarca.

—Ha fallecido en Barcelona el notable numismático don Arturo Pedrals.

—De Puigcerdá telegrafían que sigue nevando copiosamente en aquella comarca donde se carece en absoluto de elementos de calefacción.

Las familias menesterosas, están en estado verdaderamente lastimoso sin pan ni abrigo.

Témese que ocurran desgracias si no se toman pronto medidas para socorrer á aquellos infelices.

—Mientras dure la ausencia de sus propietarios, desempeñarán los cargos de presidente de la diputación, el vice-presidente don José Puig; alcalde, el primer teniente D. Hortensio Bajandas; secretario de la diputación, el primer oficial de secretaría D. José Brunet y secretario del ayuntamiento, el oficial D. Benito Barrasetas.

—Ayer en la Iglesia de Nuestra Señora del Carmen, se celebraron solemnes funerales en sufragio del alma del que en vida fué excelente sacerdote y cariñoso amigo nuestro, Rdo. Sr. D. Ignacio Servitja y Escatllar.

A nuestros abonados suplicamos le recuerden en sus oraciones.

—En el tren descendente de la tarde del miércoles, salieron para Barcelona y Madrid el presidente y el secretario de la Diputación provincial D. Santiago Roure y D. Enrique Roca.

—En la Universidad de Barcelona ha recibido el grado de Licenciado en la facultad de Filosofía y Letras, nuestro distinguido amigo don Francisco Bosch y Armet, hijo del celebrado escritor del mismo nombre. Enviamos al nuevo graduado nuestra más cariñosa enhorabuena.

J. LLINÁS Y C.^a—Banqueros.—Ciudadanos 16.—Compran con beneficio, cupones de Exterior, Cubas y otros. Compran y venden valores al contado.—Reciben órdenes de bolsa.—Abre cuentas corrientes con interes.

Crónica general

España

Una comisión de maestros de Escuela, acompañada del senador D. Eugenio Cembrain y España, visitó anteanoche al ministro de Hacienda, con el objeto de interesarle para que el pago de los haberes de

esos dignísimos y desgraciados funcionarios del Magisterio español, lo realice el Estado.

Entre los que constituían la Comisión se hallaba el maestro de Requena (Valencia), á quien se le adeudan veinticuatro mensualidades.

El Sr. Canalejas contestó á la petición justísima de los comisionados, que si el señor ministro de Fomento propone el asunto en Consejo de ministros, él lo apoyará resueltamente, pues es necesario que termine de una vez ese desdichadísimo estado de los maestros de Escuela, que es una vergüenza para nuestro país.

En estos tiempos de libertad todo sigue los mismos derreteros.

—Según *La Estafeta*, importante revista financiera que suele estar bien informada, el ministro de Hacienda ha acogido favorablemente la exposición que le han presentado valiosos elementos de la Banca de Madrid, solicitando la supresión del impuesto de 5 por 100 sobre la amortización, creado por el Sr. Gamazo.

Los autores de dicha exposición parece que se muestran muy satisfechos del Sr. Canalejas por haber manifestado éste propósito de llevar á cabo la referida supresión, hasta tal punto que *La Estafeta* tiene por indudable que la supresión de ese impuesto será una de las novedades del presupuesto de ingresos, para compensar la cual atribúyese al ministro de Hacienda el propósito de crear un impuesto sobre utilidades, cuya extensión y bases se desconocen.

Por hoy, y hasta tanto que conozcamos el detalle del presupuesto del Sr. Canalejas, nos abstenemos de formar juicio sobre tales proyectos, al primero de los cuales obedece, sin duda, la mayor animación advertida estos días en las operaciones de amortizable, tan desdeñado desde que se creó el impuesto.

—Se ha dicho ayer que á fines de la semana actual presentará al Congreso el señor Abarzuza su fórmula de solución al problema cubano.

También se aseguraba que el conde de Galarza había renunciado, por telégrafo, el puesto que se le había conferido en la Comisión arancelaria de Ultramar.

—Hállase enfermo de cuidado con una pulmonía el notable dibujante de *La Ilustración Española y Americana*, D. Juan Comba.

Vivamente deseamos su pronto restablecimiento.

—Ha fallecido en Archidona el ex-gobernador de Barcelona señor Gonzales Solesio.

Extranjero

El periódico *Standart* publica un despacho de Berlín, en el que se

dice que las condiciones de paz que el Japón quería imponer á China comprenden la independendencia de Corea bajo la soberanía japonesa, el desmantelamiento de varios puertos militares, la cesión de algunas islas, la fijación por el Japón del número y tipo de los buques de la escuadra china, el pago de una fuerte indemnización de guerra, y el establecimiento de relaciones que puedan conducir más adelante á una alianza chino-japonesa.

Según noticias de Tients-Geng, los chinos se retiran gradualmente hacia la gran muralla. Los japoneses marchan sobre Chiön Chou.

—Telegramas de Roma dan cuenta de una reciente batalla librada en Eritrea (Abisinia) en italianos y abisinios.

Estos, en número de 10.000, han sido derrotados por 5.000 soldados del ejército italiano.

—En Lóndres se ha recibido un telegrama de Sanghay que ha sido muy comentado por indicar que el gabinete inglés no está dispuesto á abandonar la defensa de los intereses británicos en el Extremo Oriente y que sería posible una intervención inglesa en la guerra chino-japonesa.

—Ha fallecido en Cannes el ilustrado compositor francés monsieur Godard.

El arte musical francés ha sufrido una sensible pérdida.

—Ha dado ya cuenta el telégrafo de las horribles matanzas ocurridas en Armenia, á consecuencia del profundo ódio que profesan los turcos á los cristianos. Cuanto se pudiera decir respecto de las demasías y crueldades cometidas por las autoridades otomanas, sería pálido ante el cuadro recargado de horrores, que testigos presenciales hacen por escrito á la Asociación anglo-armenia de Lóndres. Asi se comprende que semejantes sucesos traigan excitadísimos á los armenios, é indignados á los países civilizados que más influyen en aquellas regiones. Vayan como muestra los siguientes hechos, que reproducimos con toda clase de reservas y que explican perfectamente la agitación armenia en la parte de Sicilia.

El Arzobispo de Marash ha sido trasladado á la prisión de Alepo, en donde se cree se le haya ahorcado. El Obispo de Adquin y el Arzobispo de Zeitoun han sido condenados á muerte, á causa de haberse siempre opuesto á la despótica conducta de los otomanos.

El padre Garask tambien ha sido ahorcado, y la monja Isabel y otras veinticinco compañeras han sido condenadas á tres años de cárcel, ha-

biéndose dado el caso de que otras seis monjas han fallecido á consecuencia de los malos tratos que se las dió.

—Despachos de Tánger, con referencia á noticias de Fez, dicen que el gobernador de Mequinez favorece la agitación popular contra el gran visir, el cual sigue perdiendo mucha influencia, y que los representantes de Inglaterra é Italia no ocultan su disgusto por la paralización que sufren las negociaciones entabladas.

LA CRISIS FRANCESA

Ha causado en París general extrañeza la determinación adoptada por el presidente de la república de abandonar su puesto, y cada cual la juzga á su manera.

Según una carta que M. Perier ha dirigido á M. Dupuy, su propósito es irrevocable, pues se duele de que los mismos que le elevaron al cargo que hoy dimite, no hayan tomado, cuando las exigencias del decoro lo exigían, su defensa.

En vista de dicha carta, M. Dupuy se ha avistado con los presidentes del Senado y de la Cámara de diputados, habiéndose acordado que éstos convoquen el Parlamento para un plazo brevísimo.

El Mensaje en que M. Casimiro Perier da cuenta de sus propósitos, será leído en el Senado por el ministro de Justicia, y en la Cámara de diputados por el mismo M. Dupuy.

—Reina gran efervescencia y es objeto de animadas controversias la situación especial creada á la república por su presidente.

Los boulevares están completamente llenos de gente formando corrillos, que se ocupan exclusivamente del asunto del día.

Los periódicos son arrebatados por la multitud.

M. Dupuy se ha mostrado enérgico dictando disposiciones enérgicas para evitar cualquier algarada que pudiera producir la conducta de M. Perier.

El Consejo de ministros se reunió anoche con objeto de acordar lo que debe hacerse en el estado actual de cosas.

La reunión fué larga, y de público se dice que llena de accidentes.

Los ministros han guardado una extramada reserva acerca de lo tratado en el Consejo.

En los círculos políticos aumenta la agitación.

Recientes noticias de provincias dicen que en cuanto se ha sabido la

dimisión de M. Perier, las masas obreras han empezado á dar muestras de agitación.

Se han teleografiado órdenes severísimas para cortar de raíz cualquier intentona.

En Roanne ha sido preso el diputado socialista M. Camaud que capitaneaba un grupo de más de 300 huelguistas, que en actitud hostil se dirigian á una importante fábrica.

Los gendarmes se han visto obligados á dar una carga sobre los manifestantes, consiguiendo dispersarles.

El prefecto de Roanne se ha visto muy comprometido.

M. Challemel-Lacour ha convocado para mañana la asamblea en Versalles por si se acuerda la elección de nuevo presidente.

El candidato de los republicanos conservadores será M. Dupuy, y el de los radicales M. Brisson.

No obstante, la opinión general es la de que M. Perier será reelegido por una gran mayoría, pues éste ha venido gozando, sobre todo hasta ayer, de simpatías generales.

Información política

La cuestión de los trigos.

Es el asunto del día y el que tiene una actualidad mas palpitante. En la sesión celebrada anteayer en ambos cuerpos colegisladores, los conservadores formularon varias preguntas, encaminadas á conocer el pensamiento del gabinete sobre el particular, lo que no pudieron obtener, pues Canalejas en el Congreso y Abarzuza y Groizard en el Senado manifestaron que el gobierno *atendería* los intereses de la producción, pero que no había resuelto aun la forma mas conveniente de verificarlo.

En el último consejo de ministros parece se acordó y así lo publicó la prensa, como medio de conjurar el conflicto, el eximir á los cereales del derecho de consumos á lo que se oponen resueltamente los conservadores y los diputados trigueros por estimarlo un remedio ineficaz y por estar prohibido por los tratados internacionales que no permiten cargar á los productos extranjeros con impuestos que no reedituen los del país. Además, la exención del impuesto causaría una disminución cuantiosa en el presupuesto de ingresos, difícil de llenar en las calamitosas circunstancias por que atravesamos.

Los ministros al ver el mal efecto producido en el campo conservador por la determinación adoptada, negaron exactitud á los relatos de

la prensa y afirmaron, como anteriormente dejamos consignado, que no había solución y que cuando esta estuviera resuelta, la expondrían á las Cortes, dejando á las minorías el derecho de discutirla y censurarla.

En lo que estuvo concreto, categórico y terminante Canalejas, que fué el ministro que llevó la voz cantante del ministerio, fué en el rechazar la proposición del señor Lagunilla, que es la presentada y acariada por los diputados trigueros.

Ya apuntamos en la crónica anterior los temores que abrigábamos, de que los diputados ministeriales sacrificarían sus deberes de representantes del país y de sus altísimos intereses en aras de la disciplina borreguil y así ha quedado evidenciado en el nombramiento de comisiones, cuyos puestos ha obtenido por numerosa mayoría el gobierno, alcanzando una completa victoria sobre las oposiciones, que lucharon valerosamente y solo sucumbieron, arrolladas por la fuerza brutal de los números.

El ministerio, que esperaba acongojado la votación, ha cantado el *hosanna* al conocer su resultado, viendo desaparecer los graves peligros que se le venían encima.

Por temor á una derrota que era segura si los diputados trigueros no hubieran faltado á sus compromisos y promesas solemnes, no dejaban traslucir los ministros su pensamiento y su criterio, que no tardarán ahora en hacer público, libres de la preocupación y amenaza y seguros de los votos de la mayoría.

Sin temor á equivocarse y á ser rectificadas, puede anunciarse que el proyecto del gobierno no otorgará á los cereales la protección suficiente para impedir la ruina total de la agricultura.

Los ducados

Sobre esta materia ha anunciado un debate en el Congreso el conde de Xiquena, quien ha dimitido antes el cargo de presidente del Consejo de Estado. Por cierto que será un espectáculo curioso el que ofrecerá un exministro de la fusión, residenciando los actos realizados por otros ministros de su partido. Hay quien dice que Maura no defenderá con mucho calor la gestión de sus antecesores en el ministerio y claro está que si á estos no les satisface la defensa del ministro de Gracia y Justicia, se verán obligados á terciar en el debate, que si por ahora no es más que una ligera nubecilla, puede mañana convertirse en negro nubarrón.

«La consagración» cabreriza.

El marqués de Vadillo ha hablado en el Congreso, para protestar

contra la violación de la Constitución, cometida por el gobierno, al permitir la apertura de una capilla protestante y consagración de un obispo de la secta. Sin negar buena voluntad al señor marqués y rectas intenciones, la verdad es que no ha logrado con lo endeble de su discurso, más que evidenciar lo quebradizo de su situación, que no le permite atacar actos en nombre del catolicismo que tolera la escuela doctrinario-conservadora en que milita.

El señor Campión ha aprovechado la conyuntura para declarar que aceptaba las instituciones. Buen refuerzo le ha llegado á estas con la aceptación del exintegrista y regionalista, todo en una pieza. Al paso que vamos no tardará en llegar el día, en que estas instituciones no tendrán por adeptos más que apóstatas.

La minoría tradicionalista intervendrá en el debate y solo entonces tomará este los vuelos y la altura á que debe llegar.

El Lazarillo de Tormes.

ECOS DEL DESTIERRO

Partida de los señores Duques de Madrid

Los señores Duques de Madrid y S. A. Doña Elvira se embarcaron el pasado miércoles 9 del corriente con dirección á Alejandría de Egipto, saliendo del puerto de Nápoles á las ocho de la noche, con pésimo tiempo, hasta el punto de que la víspera no permitieron las autoridades que se diera al mar ningún buque.

Como cariñosa despedida al dejar á Europa, recibieron los augustos proscritos, durante los últimos días de su permanencia en Nápoles innumerables telegramas y cartas con las felicitaciones por los Santos Reyes, impregnadas todas de aquel ardiente entusiasmo y de aquella inextinguible fe carlista que tan profunda huella dejan en sus corazones. La primera de ellas fué la de Don Jaime que á nadie cede en esos hermosos sentimientos.

La Compañía Florio Rubatino, á la que pertenece el vapor en que tomaron pasaje los augustos viajeros, mandó por telégrafo á Génova, puerto de partida, retener un hermoso camarote especial para los señores Duques de Madrid, á cuyas órdenes se pusieron con exquisita amabilidad los empleados superiores de la Compañía.

Mucho pensará Don Carlos al pisar Palestina en sus compañeros de armas, los modernos cruzados; pero puede tambien estar seguro de que los votos de éstos seguirán tambien á todas partes á su augusto caudillo.

Alejandría 13 (á las 11 m).

Desembarcados felizmente los augustos viajeros. Prosiguen su viaje para El Cairo.—*Melgar.*

Variedades

La mujer del Khedive.

Es una hermosa circasiana. Habitaba en Brousse con sus padres, los cuales la querían mucho, pero esto no fué obstáculo para que se desprendieran de ella á los doce años, como quien se deshace de un objeto cualquiera, vendiéndola á un tratante de esclavos en la suma de 15.000 pesetas.

De esta compra sacó el tratante buen provecho, pues de una mano á otra se ganó pesetas 10.000, revendiendo la circasiana á la princesa Amineh Hanem, madre del actual Khedive, por 25.000 pesetas. Prendada Amineh de su belleza, decidió que la jóven esclava sirviera de camarada de juegos á sus hijos.

Así fué como Abbas Hilmi conoció á la circasiana y se enamoró de ella en términos tales, que la pidió para su harem. Su pasión, lejos de disminuir, ha ido en *crescendo* hasta distinguirla sobre las demás y hacerla nada menos que su mujer.

Anécdota

Entre los muchos episodios de la vida íntima del difunto czar en Copenhague, que, como todos saben, era su residencia favorita, así como la de sus cercanos parientes el rey de Grecia y el príncipe de Gales, cuéntase la siguiente anécdota, tan sencilla como curiosa:

El último año habían salido á pié para una corta cacería los tres grandes citados. Arrastrados por el gusto y la afición se alejaron mucho de su palacio, y cuando llegó la noche, era imposible de todo punto desandar lo andado por el mismo medio de locomoción empleado antes.

Llegados á una pequeña aldea, Alejandro III en persona se dedicó á buscar un labriego que los llevase en un carricoche al castillo.

Un aldeano se comprometió á llevarles, pero con la condición que había de ser largamente remunerado.

El vehículo sólo contenía cuatro plazas, contando la del auriga. El czar ocupó un puesto al lado del cochero, y detrás se sentaron el rey de Grecia y el príncipe de Gales.

Cuando llevaban recorrida una buena parte del camino, preguntó el humilde conductor á su ilustre convecino:

—¿Quiénes son estos que vienen detrás?

—El príncipe de Gales y el rey de Grecia.

Callóse el cochero y al cabo de media hora pasada sin despegar sus labios, interrogó de nuevo.

—Y usted ¿quién es?

—¡Yo! El emperador de Rusia.

Amostazado Alejandro por tanta curiosidad, preguntó á su vez:

—¿Quién es usted, amigo mío?

—¡Yo!... El emperador de la China—dijo el atrevido auriga.

Por fin llegaron al término del camino, y ¡cuál no sería la sorpresa del aldeano al ver confirmadas las respuestas de su noble viajero!

Entonces comprendió el pobre hombre que, como el famoso capitán de *El rey que rabió*, había hecho una barbaridad irremediable.

Cuatro piernas hubiera querido él tener para tomar las de Villadiego y no reposar en el camino.

Ni quiso esperarse para cobrar el precio de su trabajo, pero el czar le hizo buscar, y una vez en su presencia, le dijo, al entregarle cien rublos:

—Tened, y poned atención en lo sucesivo; yo os he dicho la verdad; pero vos sois un embustero.

Júzguese del estupor del emperador de la China.

Una anécdota acerca de Moltke.

Era en 1870, cuando aun no se había declarado la guerra entre Alemania y Francia. Por entonces el general Moltke pidió al Emperador Guillermo á la sazón Rey de Prusia, permiso para ausentarse de Berlín durante quince días.

Guillermo I se lo concedió, mas á los cuatro días se presentó á éste el ministro de la guerra, Rhoon, con un informe, y deseando aquél conocer la opinión del general, mandó que se le buscara; pero cuantas pesquisas se hicieron para dar con Moltke fueron infructuosas, y no hubo otro remedio que aguardar á su regreso.

—¿En dónde diablo te has metido estos días?—le preguntó el Rey apenas le vió.—Rhoon te ha buscado en vano durante diez días en Berlín, en tus posesiones de Silesia, en casa de tus amigos más íntimos, por toda Prusia y por toda Alemania, y... nada.

—Señor; he estado todo ese tiempo en Francia—respondió Moltke.

—¿Has ido acaso á distraerte á París?

—No. He visitado á Metz y á Belfort.

—¡Diablo, diablo!—exclamó el Rey Guillermo.

—¿Y cómo así?

—Tenía planos muy precisos de esas dos fortalezas—continuó Moltke,—y deseaba conocer *de vista* los puntos fortificados y los más débiles de la defensa de esas dos plazas.

Después todo el mundo sabe lo que ocurrió, y cuán previsora y conveniente fué esta visita.

Por la boca muere el pez.

La Unión Católica publica un artículo en el que, al tratar del prólogo que ha puesto Galdós á *Los condenados*, se indigna el articulista contra los críticos que usan pseudónimos. Y lo notable del caso es que el autor de este trabajo firma—cómo él dice—con el alias ó apodo de *Ginesillo*.

—A mi me llaman *Peneque*,
señor Alcalde. ¿Qué haré?

—Vaya usted con Dios, *Peneque*,
que yo lo remediaré.

Sección Comercial

Telegrama de la Casa Quintana y Bassols.—Gerona.

CIERRE DE BOLSA DE BARCELONA.

Dia 17 Enero 1895.

Valores del Estado.	Contado.	Fin mes.	Próximo.	Obligaciones.	Contado.
Interior.			72'85	Almansas 5 por 100.	74'50
Exterior.			81'95	Francias 6 por 100.	94'50
Amortizable.	82'25			Idem 3 por 100.	53'00
Cubas, emision de 1886.	110'00			Cédulas no hipotec. 6 por 100.	90'25
Cubas, idem de 1890.	99'87			Orenses 3 por 100.	29'00
Acciones.				Bolsa de Madrid.	
Banco Hispano Colonial.		40'25		Interior.	00'00
F.-C. Norte de España.		26'60		Bolsas extranjeras.	
F.-C. Tarrag. Barcel. y Francia.		00'00		Giros.	11'20
F.-C. Med.-Zam., Orense á Vigo.		8'25		PARIS. Renta Exterior.	73'93
				Accs. f.-c. Norte Esp.	112'00
				LONDRES. Renta Exterior.	00'00
Oro.				Billetes de Banco.	
Centenes Alfonso.	9'50	} . . Se toman. }		Inglese.	27'85
Centenes Isabelinos.	13'40			Franceses.	10'65
Onzas.	10'60			Italianos.	3'00
Cuartos.	10'20			Suizos.	10'00
Oro pequeño.	8'30			Ciudadanos, 20 y Subida San Martin, 1, principal	
Aumento.	00'00				

J. LLINÁS Y COMP.^a — Banqueros.

Ciudadanos 16, GERONA.

Telegramas: Llinás.—Banqueros,

Dia 17 de Enero de 1895.

Oro.	Cupones.
<i>Operaciones.</i>	VENCIMIENTO PRÓXIMO
Centenes Alfonso. 9' 90 por 100	<i>Operaciones.</i>
Onzas. 10' 40 » »	Billetes Hip. Cuba. 8' 20 beneficio
Centenes isabelinos. 13' 40 » »	Exterior. 8' 10 idem.
Monedas 20 pesetas. 10' 10 » »	Interior y Amort. 9' 80 daño.
Oro pequeño. 8' 10 » »	Giros.
(Precios de compra).	<i>Operaciones.</i>
	Francos 8 dias vista. 11' 10
	Libras 30 dias vista. 27' 80

Cobros, reembolsos, giros, descuentos, apertura de cuentas corrientes con interés, cartas de crédito sobre todos los países, órdenes de Bolsa al contado, depósitos, compra de cupones, seguros sobre cambios extranjeros hasta tres meses, pignoraciones sobre valores cotizados en Bolsa ó mercancías, pagos telegráficos, aperturas de cuentas en francos ó libras esterlinas con obligación de reponer en las mismas monedas sin pérdida de cambio, aun cuando el cliente tenga su establecimiento en España, y cuantas operaciones son propias del negocio de Banca.

Sección de anuncios

ALMANAQUE TRADICIONALISTA

DE PARED

para 1895

Este Almanaque, compuesto por *Eneas*, lleva más de 400 efemérides tradicionalistas, y al respaldo otras tantas anécdotas de nuestras guerras descripciones de batallas, biografías de personajes carlistas, etc., etc. Tiene además un santoral completísimo, siendo Almanaque á la vez religioso y carlista.

Los que conocen el que compuso *Eneas* para 1892 y que regaló *El Correo Español* á sus suscritores, pueden formarse idea de lo que es el nuevo Almanaque, cuyas efemérides y anécdotas son distintas de las del anterior.

Su coste es de una peseta el ejemplar.

Los que deseen adquirirlo pueden dirigirse á la Redacción ó Administración de este periódico.

LEÓN AUDOUARD

CIRUJANO - DENTISTA

Curación de las enfermedades de la boca.—Empastes, orificaciones, etc.
Extracciones sin dolor.—Dentaduras artificiales.

Calle de la Forsa, 1, principal.—GERONA

CAFÉS de Moka, Caracolillo, Puerto-Rico y Manila,
tostados diariamente.

FABRICA DE CHOCOLATES
SECUNDINO GRUARTMONER

Calle de Mercaders (Neu), núm. 10.—Gerona.

GRAN FONDA Y RESTAURANT

CONDAL

Costa, Casanovas y C.^a

Boqueria, 23, BARCELONA Plazuela del Pino, 2

(INMEDIATO Á LAS RAMBLAS).

Coche particular á la llegada de los trenes.— **INTÉRPRETE**

Habitaciones amuebladas, sin manutención, á precios módicos.—Habitaciones amuebladas, con manutención, desde 6 pesetas diarias.—Comidas y banquetes á todas horas.—Servicio á la carta y á domicilio.—Comida servida en el restaurant, sin sujeción á comer en mesa redonda ú hora fija.

Medicamentos acreditados recomendados por la ciencia médica.

Jarabe de Hipopósfitos **Gimbernát**

El mejor de los tónicos-reconstituyentes conocidos, abre el apetito, cura la *anémia clorosis* (colores pálidos), enfermedades medulares, *isterismo*, *insomnio*, de efectos sorprendentes en las convalecencias: frasco 10 reales.

Vino Restaurador **Gimbernát**

Repetidos ensayos hechos por distinguidos facultativos han demostrado que era el *Restaurador* por excelencia, para combatir el escrofulismo, (tumors frets), raquitismo, caries de los huesos, linfatismo, tisis, debilidades nativas ó adquiridas, vejez prematura y todas las enfermedades cuyo origen sea debilidad ó falta de nutrición.

Es de gusto agradable de modo que en vez de repugnar al enfermo, lo toma con placer: frasco 12 reales.

Vino de Nuez de Kola **Gimbernát**

Considerando como poderoso alimento de ahorro, regulador del corazón, estimulante de las funciones digestivas y despertador de todo organismo empobrecido: precio 8 reales.

Venta al por mayor.—Farmacia del autor, Conde del Asalto, 14.—Barcelona.

Detall en todas las farmacias.

Quienes pueden acreditar los prontos y económicos servicios que ofrece esta casa, son el sin número de familias que en la desgracia han debido á acudir á

LA NEOTAFIA.—Cort-Real, 18.—GERONA.

Telegramas

Madrid, 17 (á las 3 madrugada).—Después del triunfo del Gobierno de la candidatura oficial que ha de entender en la cuestión de los trigos, ha manifestado el señor Canalejas que se propone adoptar inmediatamente soluciones favorables á la agricultura.

Paris, 16 (á las 6 tarde).—Conforme á lo que dispone el reglamento de la Cámara, los diputados expulsados podrán asistir á la Asamblea en que se verifique la elección de nuevo presidente.

Ignórase la resolución que se adoptará respecto á los diputados detenidos y á los que como M. Mirman figuran en las filas del ejército.

En una conferencia celebrada entre Monsieur Dujardin-Beaumetz y el presidente de la Cámara Monsieur Brissón ha dicho éste: yo estoy á la disposición de mis amigos si ellos juzgan que mi nombre pueda ser útil á la República, no tengo inconveniente en que vaya en candidatura.

Las últimas noticias referentes á la dimisión de Monsieur Casimir Perrier, son de que: en la visita que en el Eliseo hicieron los ministros suplicándole por todos los medios que desistiera de su propósito, resultaron vanos sus esfuerzos, pues el presidente dimitido se niega á continuar en su elevado puesto.

Mis sicurs Valdeck-Rouseau y Challemel-Lacour han declarado que declinara el honor de figurar en la candidatura para la presidencia.

Paris, 16 (á las 9 noche).—A las tres de la tarde se ha leído en el Senado y en la Cámara de los diputados la carta de dimisión de M. Casimiro Perrier, que textualmente dice así: «Nunca he ocultado las dificultades que preveía. Si bien no se rehusa aceptar un puesto en el momento del peligro, no se conserva la dignidad sino con la convicción de servir á su país. La presidencia de la república, desprovista de medios de acción y fiscalización, solo puede sacar de la confianza de la nación su fuerza moral, sin la que no es nada.

»No dudo del buen sentido ni de la justicia de Francia; pero se ha conseguido estraviar á la opinión pública, y veinte años de adhesión á la república no han podido convencer á los republicanos de la sinceridad de mi fe política, ni desengañar á los adversarios. Desde hace seis meses se sostiene una campaña de difamación contra todas las instituciones, se sigue llamando libertad de pensar á la libertad de atizar los odios sociales, y mi respeto y mi amor á la patria no me permiten consentir que se pueda insultar diariamente á los mejores servidores de la patria, y no me resigno á comparar el peso de mis responsabilidades morales con mi importancia.

Las ficciones constitucionales no pueden hacer callar las exigencias de la conciencia pública. Al desmentírseme tal vez habré trazado su deber á los que tienen á su cargo la dignidad del poder y el buen nombre de Francia.»